

„Black Swan“ - Lichtenberger Filmreihe „Irrsinnig menschlich“ startet mit Kino-Highlight und prominenter Unterstützung von Vanessa Petruo und Stephan Michme

- Aufklärungsprojekt „Irrsinnig menschlich“ zeigt Kino-Highlight „Black Swan“
- Fritz-Moderator Stephan Michme lädt zur Diskussion über seelische Gesundheit
- Vanessa Petruo unterstützt als prominente Patin von „Freunde fürs Leben e.V.“ die Auftaktveranstaltung auf dem Podium

Am Mittwoch, den 8. Februar 2012 zeigt das Kino CineMotion in Berlin Hohenschönhausen den US-amerikanischen Psychothriller „Black Swan“ als Auftakt der Lichtenberger Aufklärungskampagne und Filmreihe „Irrsinnig menschlich“. Anschließend haben die Besucher die Möglichkeit sich zum Thema seelische Gesundheit auszutauschen und zu diskutieren. Auf dem Podium sitzt neben Fachärzten, Psychologen und Betroffenen, auch Sängerin Vanessa Petruo. Moderiert wird die Runde von Radio-Moderator und Musiker Stephan Michme.

Das Kinoprojekt „Irrsinnig menschlich“ hat das Ziel, über psychiatrische Krankheitsbilder öffentlich, aber im geschützten Rahmen eines Kinosaals, zu informieren und aufzuklären. Denn psychische Erkrankungen gehören zu den häufigsten Erkrankungen unserer Zeit und sind doch in der öffentlichen Wahrnehmung immer noch ein Tabu.

Um über psychiatrische Krankheitsbilder wie Depression, Angststörungen oder Sucht mit Fachärzten, Psychologen und Soziologen ins Gespräch zu kommen, werden anspruchsvolle und außergewöhnliche Kinofilme mit unterschiedlichen Themenschwerpunkten als Einstieg gewählt.

Die anschließenden moderierten Gesprächsrunden beantworten Fragen aus dem Publikum und geben Auskunft über moderne Behandlungs- und Therapieformen sowie kommunale Hilfen. Fachlich begleitet werden die Gesprächsrunden von Ärzten des Königin Elisabeth Krankenhauses, Psychologen oder Sozialarbeitern des Sozialpsychiatrischen Dienstes Lichtenberg. Eröffnet wird die Veranstaltung von Gesundheitsstadträtin Christina Emmrich.



Die Filmkampagne „Irrsinnig menschlich“ wurde erstmals 2009 umgesetzt, als Fortführung der Vorlesungsreihe „Psychiatrie im Alltag“ und ist ein Gemeinschaftsprojekt von dem Bezirksamt Lichtenberg, dem Kino CineMotion, dem Evangelischen Krankenhaus Königin Elisabeth Herzberge, der Margarete-Steffin-Volkshochschule und dem Verein Freunde fürs Leben e.V..

Eintritt 4,50 €, Beginn 17:30 Uhr
CineMotion, Berlin Hohenschönhausen,
Wartenberger Straße 174, 13051 Berlin
Telefonische Kartenresevierung: 030 / 96 24 31 00

„Irrsinnig Menschlich“ - Programm 2012:

- 8. Februar „Black Swan“, Thema : Psychose
- 14. März „Candy“, Thema: Sucht/Drogen
- 18. April „Small World“, Thema: Demenz
- 13. Juni „Die anonymen Romantiker“, Thema: Angst/Phobie
- 12. September „Ordinary People – Eine ganz normale Familie“, Thema: Depression
- 14. November „Snow Cake“, Thema Autismus

Der Film Black Swan

Regisseur Darren Aronofsky (The Wrestler, Requiem for a dream) entführt in seinem Psychothriller Black Swan sein Publikum in eine beklemmende und verwirrende Welt voller Täuschungen und Paranoia. Die junge, aufstrebende Ballerina Nina, gespielt von Natalie Portman, bekommt die Doppelrolle ihres Lebens: In „Schwanensee“ soll sie den unschuldigen weißen Schwan als auch den dämonischen schwarzen Schwan verkörpern. Während sie die perfekte Besetzung für den weißen Schwan ist, muss sie für den Gegenpart der Figur lernen loszulassen und die dunkle Seite in sich hervorbringen. Angetrieben von dem charismatischen Ballettdirektor Thomas Leroy, ihrer neuen Konkurrentin und Kollegin Lilly (Mila Kunis) und den Erwartungen ihrer eigenen Mutter versucht sie verzweifelt ihre Blockaden zu überwinden. Die Grenzen zwischen Wahn und Wirklichkeit verschwimmen.

Drama/Thriller – USA 2010 FSK: ab 16 Jahren ca. 107 Min

Freunde fürs Leben e.V. haben es sich zur Aufgabe gemacht, junge Menschen über die Tabuthemen Suizid und Depression aufzuklären. Über das Internet, mit Werbe- und PR-Kampagnen und Prominenten wollen Freunde fürs Leben informieren und das Tabu brechen.

Stephan Michme moderiert seit Januar 1998 bei Radio Fritz. Im Moment jeden Sonntag das „Fritz Extra die exklusiven Radiokonzerte“ und den „Neue Musik Bluemoon“. Alle 14 Tage weckt Michme die Welt von Montag bis Freitag bei MDR 1 Radio Sachsen Anhalt. Stephan Michme ist außerdem gemeinsam mit LuLa Host bei "Schnitzel mit Promis" jeden Freitag bei ZDF Kultur.

Vanessa Petruo "Ich habe depressive Phasen erlebt und möchte Menschen einen Anlass geben offen über Depressionen sprechen zu können. Sobald das Thema zur Sprache kommt, haben viele etwas dazu beizutragen." Vanessa Petruo ist Sängerin, Schauspielerin und Synchronsprecherin. Als „Popstar“ begann ihre Karriere bei den No Angles.

Pressekontakt

Pressekonferenz: 6.02.2012, 10 Uhr

Rathaus Lichtenberg, Möllendorffstraße 106, Raum 13a, 10367 Berlin

Freunde fürs Leben e.V.

Laura Werling, laura@frnd.de, T 030 / 34 99 64 15

Bezirksamt Lichtenberg

Dr. Sandra Born, Sandra.Born@lichtenberg.berlin.de, T 030 / 90 296 45 11

Links und Websites

www.berlin.de/ba-lichtenberg

www.cinemotion-kino.de

www.frnd.de

www.keh-berlin.de